
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Ortsverbandes Delmenhorst (I18) 

 

 im Deutschen Amateur-Radio-Club, 12. Feb. 2016 

 
Ort: Hotel „Oldenburger Hof“, Ganderkesee; Beginn: 20:10 Uhr 
 
Zu den Tagesordnungspunkten: 
 
TOP 1 – Eröffnung, Begrüßung 
  
Der OVV, OM Günter Erdmann/ DL9BCP begrüßt die anwesenden Mitglieder und stellt die ord- 
nungsgemäße und fristgerechte Einladung zu dieser JHV fest. Von den zur Zeit insgesamt 77 Mit- 
gliedern des Ortsverbandes sind 33 stimmberechtigte  anwesend, somit ist die Versammlung be- 
schlussfähig. Im weiteren Verlauf kommen zwei weitere stimmberechtigte Mitglieder hinzu; zu 
Beginn der Wahlgänge/ TOP 8 sind also 35 Stimmen verfügbar. 
 
TOP 2 – Wahl des Protokollführers 
 
OM Wiard Bronsema/ DJ8DZ stellt sich als Protokollführer zur Verfügung und wird von der Ver- 
sammlung ohne Gegenstimmen und Enthaltungen für diese Funktion bestätigt. 
 
TOP 3 – Gedenken und Ehrungen 
 
Während des Berichtszeitraumes hat es innerhalb des Ortsverbandes keine Sterbefälle gegeben.- 
 
Für 40 Jahre Mitgliedschaft wird OM Norbert Schmidt/ DL9BBG geehrt; zugleich wird sein eif- 
riger Einsatz für die Pflege und Aktualisierung der OV-Homepage sehr lobend hervorgehoben. 
 
OM Frank Wobig/ DH5BO, der für 25 Jahre Mitgliedschaft geehrt werden soll, ist leider nicht 
anwesend. 
 
Für ebenfalls immer sehr engagierten Einsatz bei allen möglichen OV-Aktivitäten wird OM Tobias 
Ahrens/ DG9BFP gedankt und geehrt. 
 
TOP 4 – Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2015 
 
Das Protokoll ist allen Mitgliedern mit der Einladung zu dieser Versammlung vorgelegt worden; es 
wird von der Versammlung ohne Gegenstimmen und Enthaltungen genehmigt. 
 
TOP 5 – Berichte des Vorstandes 
 
(Hinweis des Protokollführers: die Berichte der einzelnen Vorstandsmitglieder werden in diesem 
Protokoll lediglich auszugsweise dargestellt; sie liegen im vollen Wortlaut hier vor und können nach 
Terminabsprache gern hier eingesehen werden) 
 
Bericht des OVV: 
 
OM Günter/ DL9BCP hält eine umfängliche Rückschau auf Geschehen im Ortsverband während 
des vergangenen Kalenderjahres, berichtet in launiger Weise über die diversen Aktivitäten und über 
einzelne Begebenheiten und Geschehnisse; er erwähnt auch zahlreiche sehr lobenswerte Beiträge 
von Mitgliedern zum Gelingen etlicher Unternehmungen. Besonders hervorgehoben wird die sehr 
erfolgreiche Teilnahme an einer Reihe von Funkwettbewerben incl. Fielddays. 
 



Eine ausdrückliche Erwähnung erfährt die Verfügbarkeit und große Beliebtheit des Stadtrelais 
DB0DEL und des zusätzlich aufgebauten 70cm-DMR-Hytera-Relais. Den Betreuern (DG7BBU, 
DL9BQ und DC4BA) wird für ihr Engagement gedankt. 
 
Für die weitere Zukunft im OV Delmenhorst nennt Günter drei Themenschwerpunkte: Not- und Ka-
tastrophenschutz, Verbesserung der Außendarstellung des OV in der Öffentlichkeit und die Intensi- 
vierung der Beschäftigung mit dem technischen Aspekt und ausgewählten Themen unseres Hob-
bies. Er betont, dass der praktische Funkbetrieb das verbindende Band für alles bleibt. Weiter skiz- 
ziert Günter eine ganze Reihe von Vorhaben im Jahre 2016.- 
 
Bericht des stellvertr. OVV: 
 
OM Jürgen Sommer/DH3GD erklärt, dass  er im Berichtszeitraum in seinen Aktivitäten krankheits-
bedingt stark beeinträchtigt war. Er dankt dem OVV für die geleistete Arbeit. 
 
Bericht des QSL-Managers: 
 
OM Horst Bodenberger/ DD4BU berichtet, dass im Jahre 2015 insgesamt 9994 QSL-Karten durch 
seine Hände gingen, davon ca. 45 % Eingänge und 55 % Ausgänge. Horst stellt kurz die Entwickl-
ung der QSL-Bewegungen über einen Zeitraum von acht Jahren dar. Mit einer gewissen Schwan- 
kungsbreite ist die jährliche Gesamtzahl in etwa konstant geblieben. 
 
Bericht des Gerätewarts: 
 
OM Sven Goetz/ DC4BA berichtet über ein paar Veränderungen im Bestand: der frühere Vector 
Analyzer FA-VA ist verkauft worden, der FA-VA3 in Vollausstattung neu angeschafft . Besonders 
interessant für viele Antennenanlagen ist, dass damit jetzt abgesetzte Messungen bei Entfernungen 
bis 100 Meter möglich sind. 
 
Nennenswerte Ausleihungen betrafen den MFJ-259, die beiden Vector Analyzer und den Fuchsjagd- 
sender.- Der neue Vector Analyzer wird wieder Bestandteil des kommenden Workshops sein. 
 
Bericht des Diplom-Managers: 
 
OM Andreas Plate/ DF7BN stellt dar, dass in den vergangenen Jahren eine gewisse Zunahme an 
ausgegebenen Diplomen zu verzeichnen ist; im Jahre 2015 wurden allein 31 Diplome ausgegeben. 
Insgesamt haben bis jetzt 904 Diplome ihre Empfänger erreicht. 
 
Andreas führt eine lange Reihe von Funkwettbewerben an, bei denen OV-Mitglieder als Einzelsta-
tionen oder im Team aktiv waren und fleissig Punkte sammelten. Absolut herausragend ist der 1. 
Platz bundesweit / Einmann-Klasse beim Kurzwellenpokal für Jouri, DF1MM. 
 
Bericht des Kassenwarts: 
 
Ausführlich berichtet OM Tobias Ahrens/ DG9BFP über den Kassenstand und über nennenswerte 
Einnahmen und Ausgaben. Der Bestand am 01.01.2015 betrug 1961,00 € und am 31.12.2015 
1247,15 €. 
 
TOP 6 - Bericht der Rechnungs-/ Kassenprüfer 
 
OM Hermann Buddenbaum/ DG2BDK präsentiert den Bericht. Die Kassenprüfung fand am 08. 
Januar 2016 statt; anwesend waren der Kassenwart/ DG9BFP, der OVV/ DL9BCP und die Kassen- 
prüfer, DJ5UE und DG2BDK. Die Prüfung ergab, dass sämtliche Vorgänge und Unterlagen ord- 



nungsgemäß und korrekt belegt und geführt worden sind. Die Kassenprüfer stellen den Antrag, den 
bisherigen Vorstand zu entlasten. 
 
TOP 7 – Entlastung des Vorstandes 
 
Die Entlastung wird von der Versammlung einstimmig erteilt. 
 
TOP 8 – OV-Vorstandswahlen 
 
Der Wahlleiter ist OM Michael Lau/ DF2BR. Die Wahl wird geheim durchgeführt. 
 

a.) Ortsverbandvorsitzender (OVV): 

 

Kandidatenvorschlag: Günter Erdmann/ DL9BCP; Ja-Stimmen: 35, keine Nein-Stimmen, keine 
Enthaltungen. Günter nimmt die Wahl an. 
 
b.) Stellvertretender Ortsverbandsvorsitzender (stellv. OVV): 
Vorschlag: Dieter Markowiak/ DK1IJ; Ja-Stimmen: 33, eine Nein-Stimme, eine Enthaltung. Dieter 
nimmt die Wahl an. 
 
c.) Kassenwart: 
Vorschlag: Tobias Ahrens/ DG9BFP; Ja-Stimmen: 34, eine Enthaltung. Tobi nimmt die Wahl an. 
 
d.) QSL-Manager: 
Vorschlag: Horst Bodenberger/ DD4BU; Ja-Stimmen: 32, eine Nein-Stimme, zwei Enthaltungen. 
Horst nimmt die Wahl an. 
 
e.) Diplom-Manager: 
Vorschlag: Andreas Plate/ DF7BN; Ja-Stimmen: 34, eine Enthaltung. Andreas nimmt die Wahl an. 
 
f.) Gerätewart: 
Vorschlag: Sven Goetz/ DC4BA; Ja-Stimmen: 34, eine Enthaltung. Sven nimmt die Wahl an. 
 
TOP 9 – Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2016 
 
Vorgeschlagen werden die beiden vorherigen Kassenprüfer, OM Günter Paduch/ DJ5UE und Her- 
mann Buddenbaum/ DG2BDK. Sie werden einstimmig durch die Versammlung gewählt und neh-
men die Wahl an. 
 
TOP 10 – Allgemeine Aussprache 
 
Detailabsprachen zur bevorstehenden Kohltour; nächster OV-Abend am 04. März/ es ist noch nicht 
sicher, dass der vorgesehene Vortrag stattfindet; am 20.3. Disriktsversammlung in Delmenhorst, 
durch I18 unterstützt; 1.-Hilfe-Lehrgang: falls sich mindestens zehn Interessenten melden, will sich 
OM Norbert Röpsch um einen Lehrgangstermin bemühen.- 
 
Um 22:02 Uhr schließt der OVV/DL9BCP die Versammlung. 
 
 
  
(OVV: G. Erdmann/ DL9BCP)                                            (Schriftführer: W. Bronsema/ DJ8DZ) 


